

# Cahier du Congrès des 24 et 25 octobre 2015 de l'Association pour une Solidarité Syndicale Étudiante

Version préliminaire du 19 octobre 2015

Lieu

Université de Sherbrooke

Heure

Début du Congrès : samedi matin à 9H00

Frais de participation

À venir

**Transport de Montréal** 

Vendredi soir, 19:00, Parc Émilie Gamelin

#### Documents utiles pour le Congrès (disponible sur www.asse-solidarite.qc.ca):

- Procès-verbal et résumé des mandats du Congrès des 19 et 20 septembre 2015
- Statuts et règlements de l'ASSÉ (version du 26 et 27 avril 2014)
- Code des règles de procédures de l'ASSÉ (version du 22 et 23 février 2014)
- Petit livre mauve de l'ASSÉ (version du 24 octobre 2013)

#### Coordonnées du bureau de l'ASSÉ:

2065, Parthenais B.P. 383 Montréal, Québec H2K 3T1 Tel : 514-390-0110

Fax: 514-390-8415 www.asse-solidarite.qc.ca

### TABLE DES MATIÈRES

PROPOSITION D'ORDRE DU JOUR	4
TEXTES DE RÉFLEXION	5
LETTRES DE CANDIDATURE	6
CANDIDATURE DE CLAUDIA CACHAY-OSORIO AU POSTE DE SECRÉTAIRE GÉNÉRALE DU CONSEIL DE COORDINATION DE L'ASSÉ	6
CANDIDATURE D'EMANUEL GUAY AU POSTE DE SECRÉTAIRE AUX COMMUNICATIONS DE L'ASSÉ	7
CANDIDATURE DE KEITH POITRAS AU COMITÉ AD HOC DE MAINTIEN ET ÉLARGISSEMENT DE LA GRÈVE DE L'ASSÉ	8
CANDIDATURE DE LAURA MARTIN AU COMITÉ FEMMES DE L'ASSÉ	9
BILANS	10
BILAN MENSUEL DU CONSEIL EXÉCUTIF : SEPTEMBRE 2015	12
PROPOSITIONS	14
1. PROCÉDURES D'OUVERTURE	15
2. BILAN	15
3.0. ÉLECTIONS	15
4.0. FINANCES	15
5.0. FEMMES	15
6.0. PLAN D'ACTION	15
7.0. REVENDICATIONS	15
8.0. AVIS DE MOTION	15
8.1. TRAITEMENT	15
8.2. DÉPÔT	15
9.0. VARIA	15
10.0. LEVÉE	15
ANNEXES	16
ANNEXE A	16

### PROPOSITION D'ORDRE DU JOUR

- 1. PROCÉDURES D'OUVERTURE
- 2. BILAN
- 3. ÉLECTIONS
- 4. FINANCES
- 5. FEMMES
- 6. PLAN D'ACTION
- 7. REVENDICATIONS
- 8. AVIS DE MOTION
  - **8.1 TRAITEMENT**
  - 8.2 DÉPÔT
- 9. VARIA
- 10. LEVÉE

### **TEXTES DE RÉFLEXION**

#### LETTRES DE CANDIDATURE

### CANDIDATURE DE CLAUDIA CACHAY-OSORIO AU POSTE DE SECRÉTAIRE GÉNÉRALE DU CONSEIL DE COORDINATION DE L'ASSÉ

(Déposée le 6 octobre 2015)

Camarades.

Voici ma lettre de candidature au poste de Secrétaire générale du Conseil de Coordination.

#### **IMPLICATION MILITANTE**

J'ai milité à l'association du cégep de Maisonneuve (SOGÉÉCOM) pendant près d'un an et demi, en tant qu'exécutante à la coordination et au sein du comité femmes et du comité de mobilisation. Au printemps dernier, j'ai occupé le poste de Secrétaire générale du Conseil Central. Je suis présentement élue sur le Comité aux luttes sociales et je m'implique principalement au sein de la Coalition main rouge, dont l'ASSÉ est membre actif. J'ai également donné un coup de main aux tournées dans des associations locales, travail que je considère essentiel actuellement.

#### SUR LE CONSEIL DE COORDINATION

Ayant été secrétaire du Conseil Central (CC), j'ai pu voir les problématiques liées à cette instance, notamment un manque de transparence dans l'application des mandats de Congrès. En effet, le manque de participation avait parfois pour conséquence de déléguer la prise de décisions aux réunions du Conseil exécutif ou des comités. À cela s'ajoutait une plus grande difficulté à se coordonner au sein de l'équipe élue à l'ASSÉ, ce qui est d'autant plus crucial en pleine campagne de grève. C'est pourquoi je suis particulièrement motivée à coordonner le « CoCo », à m'assurer du respect des lignes politiques établies en Congrès et à voir à leur application.

J'ai peu d'inspiration pour écrire plus, alors n'hésitez pas à me contacter via courriel pour tout questionnement ou à me poser des questions en Congrès.

Solidairement,

Claudia Cachay-Osorio Étudiante en sciences humaines à Cégep@distance Membre du Comité aux luttes sociales

# CANDIDATURE D'EMANUEL GUAY AU POSTE DE SECRÉTAIRE AUX COMMUNICATIONS DE L'ASSÉ

(Déposée le 7 octobre 2015)

Camarades,

Cette lettre a pour but de présenter ma candidature comme secrétaire aux communications lors du prochain congrès : je pense effectivement que ma candidature à ce poste présente une certaine pertinence et j'estime être à la hauteur des nombreux défis qu'il comporte.

Ayant participé activement à la rédaction de l'argumentaire annuel cet été, je le maîtrise bien et je pourrai donc aider notre prochaine ou notre prochain porte-parole à le défendre avec conviction et rigueur. J'ai organisé mon année scolaire de manière à pouvoir dédier l'essentiel de mon temps à la mobilisation, ce qui suppose que je pourrai m'atteler sans problème à la rédaction de communiqués de presse ainsi qu'à la préparation de discours pour notre association, sans compter les ateliers de mobilisation et les autres interventions de terrain que je souhaite maintenir au travers de mon implication sur le conseil exécutif.

J'ai fait l'expérience des médias dans le cadre de mes fonctions à l'ASSÉ cet été, par des interventions à la télévision et à la radio, et je me sens donc prêt à m'y investir pleinement pour notre prochaine campagne de mobilisation, en soutenant notamment notre prochaine ou notre prochain porte-parole dans son travail médiatique durant l'ensemble de l'année scolaire à venir.

J'ai également l'intention de mener des recherches durant l'ensemble de l'année scolaire pour étoffer notre argumentaire et sa présentation publique, afin de démontrer la plus haute pertinence des alternatives fiscales que nous défendons et de mettre ainsi en lumière que l'austérité, bien loin d'être une période budgétaire difficile, mais de courte durée, est plutôt une restructuration sur le long terme des fonctions de l'État au détriment des citoyens et des citoyennes les plus précaires.

Il nous faut maintenir la pression contre le gouvernement Couillard, dans la foulée de la mobilisation du printemps dernier et dans une perspective d'élargissement de la lutte à des pans de plus en plus importants de la population, afin de multiplier les brèches que nous opérons dans le discours de l'élite économique et politique. J'ai la volonté de contribuer le plus que possible à la lutte cet année, et ce indépendamment du poste que j'occuperai – je me propose donc pour la fonction dans laquelle je pense être le plus utile pour notre association, à la lumière des changements récents sur l'équipe nationale. Qu'on me permette de conclure en soulignant le travail de Missila comme secrétaire aux communications cet été et en lui souhaitant du succès dans son implication ultérieure.

Bien à vous, Emanuel Guay

# CANDIDATURE DE KEITH POITRAS AU COMITÉ AD HOC DE MAINTIEN ET ÉLARGISSEMENT DE LA GRÈVE DE L'ASSÉ

(Déposée le 8 octobre 2015)

Bonjour camarades,

Je m'appelle Keith Poitras et je souhaite faire partie du comité ad hoc de mobilisation pour cet automne-ci. Je me présente, car je souhaite contribuer à la mobilisation nécessaire pour la GGI qui s'annonce. J'ai déjà de l'expérience en ce qui a trait à la mobilisation avec la campagne du printemps 2015. J'ai parcouru des cégeps tels que Saint-Laurent et Lionel-Groux. Récemment, j'ai été élu membre du comité de recherches aux affaires académiques. Également, mes études en travail social et ma participation au CRAA m'offrent des outils quant à la mobilisation. Ma participation au CRAA a été moins importante que ce que j'aurais prévu, toutefois, c'est un défi que je souhaite toujours relever et qui m'a permis d'apprendre et qui me permettra d'apprendre. Je souhaite ainsi davantage m'impliquer dans cette nouvelle campagne de GGI avec cette candidature.

Je vous souhaite une bonne journée camarades. Keith Poitras

#### CANDIDATURE DE LAURA MARTIN AU COMITÉ FEMMES DE L'ASSÉ

(Déposée le 12 octobre 2015)

Allô,

Je m'appelle Laura Martin et je suis actuellement étudiante au BAC en sociologie à l'UQAM. Je viens d'Alma où je me suis impliquée principalement dans l'association étudiante locale, mais aussi dans le comité femmes et le comité vert, le conseil d'administration du Collège d'Alma et dans les structures étudiantes régionales comme la CAESL (Coalition des associations étudiantes du Saguenay-Lac-St-Jean).

Mon implication des dernières années m'ayant « donné la piqûre » (lol) j'ai eu envie de poser ma candidature pour le comité femmes de l'ASSÉ parce que ce comité a l'air vraiment sweet. En plus, je trouve vraiment très pertinent de m'impliquer dans les luttes féministes et dans leur diffusion étant donné leur importance toujours actuelle et plus que pertinente. Ensuite, ayant moi-même participé à la création d'un comité femmes au Collège d'Alma, j'ai déjà un peu d'expérience en la matière et finalement, j'aime beaucoup travailler en comité non-mixte.

Pour terminer, je crois que mon expérience en tant que militante (et militante de région) sera super pertinente au sein du comité femmes de l'ASSÉ et en plus je suis quand même une personne avec qui les gens (sweets) aiment passer du temps.

M	ρr	o.i
ΙVΙ	eı	CI,

Laura.

# CANDIDATURE D'ÉLISABETH BÉFORT-DOUCET AU COMITÉ DE MOBILISATION DE L'ASSÉ

(Déposée le 16 octobre 2015)

Camarades,

Je vous soumets ici ma lettre de candidature sur le Comité de Mobilisation de l'ASSÉ.

J'ai commencé à militer au niveau de la SOGÉÉCOM à la session dernière où j'ai été adjointe aux affaires internes, et m'impliquait au Comité Mob de la même association. J'ai aussi milité, sans affiliation, pendant plusieurs années pour la cause étudiante étant donné que c'est une cause qui me tient à cœur, avant même de savoir qu'il existait un nom à l'action que je posais, soit la mob. Je suis présentement sur le Comité ad hoc Maintien et Élargissement de la Grève à l'ASSÉ depuis le dernier congrès.

En ce qui a trait à mon parcours scolaire, j'ai terminé mon diplôme d'études collégiales au Collège de Maisonneuve en sciences humaines profil monde à la session dernière, et suis inscrite au baccalauréat en Anthropologie à la session d'automne 2015 à l'Université de Montréal.

Je considère que la mobilisation est le centre du syndicalisme de combat, c'est être humble et honnête envers les personnes concernées par les mêmes enjeux que nous. Ce sentiment de solidarité qui autorise un regroupement avec ceux et celles qui nous ressemblent est particulièrement nécessaire lors d'évènements d'envergure, telles les manifestations nationales, ou les actions locales.

Advenant mon élection, je m'engage, étant redevable aux membres de l'ASSÉ, à faire connaitre nos revendications le plus possible. Il est important de faire front commun afin d'appuyer les syndiqué-e-s et les personnes particulièrement touchées par les mesures d'austérité et c'est pour cela que l'information remise se doit d'être correcte et, disons-le, mobilisante.

Solidairement, Élisabeth Béfort-Doucet.

# CANDIDATURE DE NOËL BROUILLETTE AU COMITÉ DE MOBILISATION DE L'ASSÉ

(Déposée le 16 octobre 2015)

Camarades,

Nous arrivons à un moment charnière dans la lutte à l'austérité. Nous devons mettre les bouchées doubles pour atteindre nos objectifs. C'est pourquoi je soumets ma candidature sur le comité de mobilisation de l'ASSÉ.

Tout d'abord, mon implication ne commença pas dans une association étudiante, mais bien sur mes milieux de travail où j'ai pris part à plusieurs campagnes d'organisation infructueuses, mais ô combien formatrices. Par la suite, j'ai effectué un retour sur les bancs d'école et c'est à ce moment que j'ai occupé mon premier poste sur l'exécutif de la SOGÉÉCOM en tant qu'adjoint puis délégué à la mobilisation.

Ainsi, le comité mob de l'ASSÉ me semblait être l'endroit tout désigné pour moi, puisque mes implications précédentes me demandaient une capacité d'aller vers les gens, de structurer mon discours et de le propager le plus efficacement possible.

Mes conditions matérielles d'existence me délestant d'une quantité appréciable de temps, je crois pouvoir être en mesure d'appuyer le travail de l'exécutif et des millitantes et millitants sur ledit comité.

Je finirai en vous disant cela : la lutte sera longue et difficile, mais elle est nécessaire et juste.

Solidairement,

Noël Brouillette

P.S.: Résistance, combativité et bonne soirée.

#### BILAN MENSUEL DU CONSEIL EXÉCUTIF : SEPTEMBRE 2015

Par le Conseil exécutif de l'ASSÉ (Déposé le 6 octobre 2015)

Le mois de septembre, celui de la rentrée automnale, a été extrêmement chargé pour le Conseil Exécutif ainsi que les comités de travail. Beaucoup de matériel de mobilisation a été produit et distribué, notamment des Ultimatums anglophones, des macarons et des autocollants de la campagne de grève générale ainsi que d'autres dépliants et affiches qui ont été mis sur le site internet <a href="http://unmouvement.org/">http://unmouvement.org/</a> dans l'objectif de se faire imprimer, afficher et distribuer massivement sur les différents campus membres et non membres de l'ASSÉ.

Le 8 septembre dernier, notre campagne annuelle a été lancée avec des actions d'éclats et de perturbation organisées par plusieurs associations étudiantes locales. Objectif? Rappeler au gouvernement notre colère et notre détermination à nous soulever contre des mesures austères qui nuisent de plus en plus violement et visiblement à notre bienêtre collectif, mais aussi pour ramener nos cinq revendications fiscales à l'avant-scène et ainsi proclamer haut et fort que le désinvestissement dans le secteur public est un choix idéologique et qu'il est plus que possible de réinvestir massivement notamment en éducation, en santé et dans le communautaire.

De leur côté, les secrétaires aux affaires internes ainsi que le Comité à la mobilisation ont continué leur travail (tournées de distribution d'ultimatums, aide au local, etc.)

Plusieurs associations étudiantes membres ont également tenu des assemblées générales au cours duquel elles ont adoptées des motions de solidarité et d'appui aux employé-e-s des secteurs publics qui sont actuellement en négociation de leurs conditions de travail, plus particulièrement avec les employées du milieu de l'éducation (professeurs, employé-e-s de soutien, etc.).

Pour sa part, le Congrès d'automne a eu lieu les 19-20 septembre derniers, au Collège de Maisonneuve, à Montréal. Des modifications majeures aux statuts et règlements ont été adoptées (nouvelle instance intermédiaire, quorum collégial pour le congrès, etc.), et le plan d'action automnal a été mis à jour, notamment en appelant à diverses manifestations d'appui (celles de la FAE et du Front Commun, par exemple) et à la poursuite de la campagne de grève générale illimitée.

Les associations étudiantes de l'ASSÉ se sont d'ailleurs dotées d'une journée de manifestation unitaire le 5 novembre prochain pour dénoncer, aux cotés de nos alliées, les mesures d'austérité qui nous affectent tous et toutes. Pour consulter l'ensemble des résolutions entérinées lors du Congrès, il suffit de consulter le résumé des mandats : <a href="http://www.asse-solidarite.qc.ca/wp-content/uploads/2015/09/resume-des-mandats-congres-19-20-septembre-2015.pdf">http://www.asse-solidarite.qc.ca/wp-content/uploads/2015/09/resume-des-mandats-congres-19-20-septembre-2015.pdf</a>

Un second congrès aura d'ailleurs lieu à l'Université de Sherbrooke les 24 et 25 octobre prochains. L'invitation vous a été envoyée précédemment sur ASSE-SUPPORT. N'oubliez-pas de vous y inscrire!

Également, le Rassemblement Syndical en Éducation (RSÉ) s'est tenu les 26-27 septembre derniers. Cet événement intersyndical a regroupé des associations étudiantes et des sections syndicales locales du milieu de l'enseignement – employé-e-s de soutien, enseignants et enseignantes, employé-e-s étudiants et étudiantes, etc. – afin d'établir une plateforme de revendications communes en vue de la mobilisation automnale et des différentes perspectives de grève. Les participants et participantes au RSÉ ont souligné les effets négatifs des coupures en éducation et ont invité les associations et sections représentées à soutenir les cinq alternatives fiscales qui sont déjà revendiquées par l'ASSÉ. De plus, les associations et sections réunies ont dénoncé l'emploi systématique des décrets par le gouvernement et s'est positionné contre le rapport Demers. Il est possible de consulter l'entièreté des résolutions adoptées lors du Rassemblement au : <a href="http://rse.unmouvement.org/fr/proces-verbal/">http://rse.unmouvement.org/fr/proces-verbal/</a>

Pour conclure le mois en beauté, notre porte-parole a tenu un discours d'appui et de solidarité au blocage organisé le 30 septembre dernier par divers groupes communautaires devant le Ministère du travail et de la solidarité sociale à Québec. Ce blocage a permis de réunir plusieurs personnes provenant de différents horizons (groupes communautaires de partout au Québec, étudiantes et étudiantes, salarié-e-s de la fonction publique, etc.) pour envoyer un message uni au gouvernement : NON au délaissement du milieu communautaire!

Saccage libéral? Grève générale!

#### BILAN COMITÉ LÉGAL DE L'ASSÉ

(Déposé le 18 octobre 2015)

Les activités du comité légal de l'ASSÉ, depuis le dernier congrès, peuvent se résumer en trois axes.

#### 1. Soutien financier et logistique des arrêté-e-s et des groupes d'arrêté-e-s

Premièrement, nous avons poursuivi le maintien de soutien aux personnes arrêtées, en conformité avec le mandat dont nous disposons, que ce soit dans l'attribution de montants issus du fond des arrêté-e-s, dans le support des accusé-e-s en démarche d'auto-représentation. Cela implique aussi une partie de gestion administrative du fonds des arrêté-e-s. Cet aspect financier a occupé une partie de notre temps, afin de nous assurer de la conformité du fonds. Nous avons aussi effectué le suivi, lorsque nécessaire, avec les groupes d'arrêté-e-s.

#### 2. Participation aux instances

Deuxièmement, des membres du comité légal ont été présent-e-s, à titre d'observateurs et observatrices ou en tant que délégué-e-s, respectivement au Rassemblement syndical en éducation et au Conseil de Coordination qui ont eu lieu depuis le dernier congrès.

#### 3. Collaboration

De plus, nous avons collaboré avec la Coalition contre la Répression et le Abus Policiers (CRAP), Outrage au tribunal et Demilitarize McGill pour organiser un atelier de coformation sur les demandes d'accès à l'information à Montréal. Nous souhaitons éventuellement être en mesure d'ajouter cet atelier à la liste d'ateliers dont les associations membres de l'ASSÉ peuvent se prévaloir.

Une rencontre aura eu lieu (avant le congrès, mais après la rédaction du bilan) avec des avocat-e-s de Montréal collaborant avec le comité légal pour clarifier la marche à suivre dans les dossiers qui nécessitent du travail de recherche ou de rédaction supplémentaire, ou dans le cas d'accusations criminelles impliquant plusieurs personnes pour un même événement. Il s'agit d'une rencontre pour faciliter la collaboration dans le futur.

Finalement, nous sommes en train d'organiser une rencontre avec le Comité de Recharche aux Affaires Académiques, dans l'optique de réfléchir sur les questions soulevées par l'enjeu de l'encadrement du droit de grève étudiante conformément au mandat adopté au Conseil de Coordination du 6 octobre 2015.

#### 1. PROCÉDURES D'OUVERTURE

2. BILAN

3.0. ÉLECTIONS

4.0. FINANCES

**5.0. FEMMES** 

#### 6.0. PLAN D'ACTION

**6.1.** Que l'on invite les autres organisations syndicales dans le milieu de l'éducation à reprendre la proposition du RSÉ et à organiser un second RSÉ.

Déposée par le Conseil exécutif (4 octobre 2015)

#### 7.0. REVENDICATIONS

**7.1.** Que l'ASSÉ se positionne contre le rapport Demers, pour le maintien des épreuves uniformes de français, de la formation générale et des devis nationaux et contre le DEC par cumul d'AEC et les DEC sans formation générale.

Déposée par le Conseil exécutif (4 octobre 2015)

#### 8.0. AVIS DE MOTION

#### 8.1. TRAITEMENT

#### 8.2. DÉPÔT

**8.2.1.** <u>Un avis de motion portant sur l'augmentation des cotisations est déposé. Voir les</u> détails en annexe A.

Déposée par le conseil exécutif (4 octobre 2015)

**9.0. VARIA** 

10.0. LEVÉE

#### ANNEXE A

#### AUGMENTATION DES COTISATIONS DE L'ASSÉ

#### Modifier le chapitre 2 membres

« **Article 7 Cotisations** Les associations étudiantes membres doivent cotiser à raison de 4,50 \$ par étudiante et étudiant par année scolaire. Les versements doivent être de 2,25 \$ avant le premier octobre pour la session d'automne, et de 2,25 \$ avant le premier février pour la session d'hiver.

Nonobstant la formule d'amendement décrite au Chapitre 11, la cotisation des associations étudiantes ne peut être modifiée que sur décision des deux tiers (2/3) des associations membres via une Assemblée générale ou un Référendum. Ces Assemblées ou Référendums doivent se tenir au cours d'une même année scolaire. Le nouveau barème de cotisation s'applique à compter de l'année scolaire suivante.

Deux point cinq pourcent (2,5 %) des cotisations reçues vont au fonds d'entraide décrit en Annexe F. »

#### Ajouter à l'annexe C Perception, répartition et gestion des fonds de l'ASSÉ

#### A15 Frais d'instances

Les congrès de l'ASSÉ sont gratuits pour les délégué-e-s. Les observatrices et les observateurs paient l'ensemble des frais associés à leur participation. Ces frais sont assumés par les associations étudiantes dont proviennent les observateurs et les observatrices.

Les camps de formation sont gratuits pour l'ensemble des membres de l'ASSÉ dans le but d'y encourager la participation. Les personnes qui ne sont pas membre de l'ASSÉ contribuent en fonction de leurs capacités (contribution volontaire).

#### A16 Remboursement du transport

Le transport pour les instances est remboursé par l'ASSÉ. Si des autobus nolisés sont disponibles pour se rendre sur le lieu de l'instance, les participantes et les participants se doivent de le prendre.

Les autres types de transport (transport en commun, voiture, etc.) sont remboursés si:

- 1. Il n'y a pas de transport nolisé organisé
- 2. Les participant-e-s résident à plus de 50km à la ronde du lieu de départ du transport nolisé
- 3. Le transport est utilisé pour se rendre sur le lieu de départ du transport nolisé La responsabilité d'organiser du transport nolisé est celle du conseil de coordination de l'ASSÉ. Le remboursement du transport se fait selon la politique de dépenses de l'ASSÉ. »